



Soutien à l'initiation des étudiants au développement durable dans les programmes de baccalauréat

Article 2 – Avril 2011

Par Nicholas Clermont, Coordonnateur au profil en développement durable,
Université Laval

Depuis mai 2009, les programmes de baccalauréat offerts à l'Université Laval ont comme objectif d'initier les étudiants aux enjeux du développement durable. Cette initiative a pour but d'améliorer la capacité des futurs diplômés à agir de manière responsable dans leur milieu de travail.

Par l'entremise du *Programme Communautés collégiales et universitaires pour des campus écodurables*, coordonné par l'AQPERE, l'Université Laval a mis sur pied un fonds de soutien pour le développement d'activités pédagogiques. Ce fonds vient soutenir les initiatives visant l'intégration de notions en développement durable dans les programmes de baccalauréat. Ceci permet au responsable d'un cours d'engager un étudiant de 2^e ou de 3^e cycle dans le but de modifier le contenu d'un cours ou plusieurs cours de façon à répondre aux exigences du Règlement des études.

En mars dernier, près d'une vingtaine d'enseignants ont participé à une activité de formation concernant l'initiation au développement durable. Cette activité s'inscrit dans le cadre des actions mises en place pour appuyer les directions de programmes dans la modification des programmes de baccalauréat afin de répondre aux exigences du Règlement des études. Au cours de cette activité, trois membres du personnel enseignant ont présenté à leurs pairs leurs approches pédagogiques afin d'initier les étudiants aux enjeux du développement durable. Ces témoignages ont mis l'accent sur différentes approches possibles de développement durable en fonction de différentes disciplines. Les participants ont par la suite eu la chance d'échanger des idées concernant différentes approches pédagogiques. De plus, au cours des prochaines semaines, les participants auront la chance de mettre à profit les outils acquis lors de la formation et soumettre leurs propositions de projets afin d'obtenir un soutien financier.

L'Université souhaite pouvoir appuyer, dans une première phase du projet, une dizaine de programmes de baccalauréat, de manière à créer de l'engouement pour l'enseignement du développement durable et inciter les autres programmes à entreprendre des démarches similaires.

Voici un bref rappel des objectifs du projet :

- Permettre aux étudiants de baccalauréat de s'initier aux enjeux du développement durable;

Programme Communautés collégiales et universitaires pour des campus écodurables

- Soutenir les directions de programme dans la mise en place de mesures permettant de répondre au Règlement des études de l'Université Laval;
- Développer une masse critique de baccalauréats conformes au Règlement des études, de manière à inciter les autres directions de programmes à emboîter le pas.